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SOS ADOLESCENTES CUIDA DE LA SALUD MENTAL DE LOS JÓVENES OSCENSES

En un mundo acelerado, cargado 
de sobreestimulaciones y en el 
que las redes sociales crean es-
tándares inalcanzables, los pro-

blemas de salud mental adquieren una 
nueva dimensión. Muchas personas 
pueden verse afectadas emocional y 
psicológicamente, especialmente jóve-
nes y adolescentes, que viven una eta-
pa de cambios en la que son más vulne-
rables. De hecho, según la Organización 
Mundial de la Salud, uno de cada siete 
individuos entre 10 y 19 años padece al-
gún tipo de trastorno mental.  

Ante esta realidad, en 2022 surge SOS 
Adolescentes, una iniciativa impulsada 
por el Centro de Solidaridad Interdio-
cesano de Huesca y que ha recibido el 
impulso de Fundación ”la Caixa” a tra-
vés de las Convocatorias de Proyectos 
Sociales. «En un inicio, el proyecto sur-
gió principalmente para la prevención 
del suicidio en la franja de edad com-
prendida entre 12 y 29 años, pero actual-
mente trabajamos muchas y muy diver-
sas problemáticas relacionadas con la 
salud mental de nuestros jóvenes», afir-

SOS Adolestentes surgió para la prevención del suicidio en jóvenes. SA

tión emocional, comunicación y habili-
dades sociales», explica Óscar Nadal. 
«Además, a sabiendas de la importan-
cia del contexto, aspiraciones e inquie-
tudes de cada uno, realizamos itinera-
rios personalizados de cara a conseguir 
un empleo, formación o actividades pa-
ra su tiempo libre que puedan ayudar a 
su desarrollo y satisfacción vital», aña-
de Noel Torrijos. 

Conscientes de que el apoyo debe ir 
más allá del propio centro, trabajan en 
red con diversas entidades y organiza-
ciones tanto del ámbito público como 
del privado. «Todas las relaciones que 
tiene la persona y como encaja o se de-
senvuelve en los diversos sistemas es 
clave», incide Nadal. 

«El trabajo es constante pero a la vez 
muy agradecido. La sensación de poder 
ayudar y acompañar a nuestros jóvenes 
y poner nuestro granito de arena en 
cuanto a la mejora de la sociedad en lo 
referente a la salud mental es muy gra-
tificante. Aprendemos y caminamos 
junto a las personas con las que traba-
jamos», concluye Torrijos.

man Óscar Nadal y Noel Torrijos, los 
psicólogos responsables de SOS Ado-
lescentes. 

El objetivo es crear un espacio segu-
ro donde los jóvenes puedan acudir an-
te cualquier malestar que puedan sufrir 
sin sentirse juzgados. Realizan terapias 
individuales, ofrecen acompañamiento 

a las familias, hacen formaciones diri-
gidas a profesionales, organizan charlas 
y talleres sobre prevención y concien-
ciación abiertas al público general...  

«Creamos un espacio terapéutico 
cercano en el que se sientan respetados, 
valorados y escuchados. También les 
dotamos de herramientas para la ges-

ZARAGOZA. Puede ser una he-
rramienta para negociar, pero la 
amenaza del presidente de Esta-
dos Unidos, Donald Trump, de 
imponer aranceles a la Unión Eu-
ropea está generando gran incer-
tidumbre en sectores que pueden 
verse especialmente afectados. En 
Aragón, cuyas exportaciones a  
EE. UU. solo representan el 1,4% 
del total de sus ventas fuera de Es-
paña, el temor está en el vino y en 
otros ámbitos de la agroalimenta-
ción, que vuelven a verse como 
«paganos» de una guerra comer-
cial que, afirman, no es buena pa-
ra nadie. 

Los viticultores aragoneses son 
de los que más pueden sufrir con 
la política arancelaria del manda-
tario estadounidense. Aunque no 
les pilla de sorpresa, porque ya en 
su primer mandato impuso tasas 
a los caldos con una graduación 
alcohólica inferior a los 14 grados 
(muchos de los producidos en 
Aragón se libraron), las distintas 
Denominaciones de Origen (DO) 
viven con «gran preocupación» lo 
que pueda pasar si finalmente las 
amenazas de Trump se aplican a 
partir de marzo.  

Ignacio Domingo, gerente de la 
Asociación de Industrias de Ali-
mentación de Aragón (AIAA), ci-

Los aranceles de Trump generan 
«gran preocupación» en el sector 
aragonés del vino y el campo
 Las DO de Cariñena y Borja recuerdan que EE. UU. es 
el principal importador de caldos del mundo  Solo el 1,4% 
de las exportaciones de la Comunidad van a ese mercado

GA), para hablar del perjuicio que 
puede producirse si la amenaza se 
hace realidad. «En aceite también 
podemos tener problemas, pero el 
sector más perjudicado con los 
aranceles en Aragón es el del vi-
no», asegura. 

«Este proteccionismo no es 
bueno para nadie y los primeros 
perjudicados serán los estadouni-
denses, pero la UE tiene que ser 
firme y defender los intereses de 
nuestras exportaciones con la 
misma moneda», expone José Ma-
nuel Roche, líder de UPA Aragón. 
«La agricultura es siempre utiliza-
da como herramienta de negocia-
ción, pero no podemos bailar al 
ritmo que nos marque este señor», 
señala en referencia a Trump. 

Para el conjunto de la economía 
aragonesa, en todo caso, el alcan-
ce directo de los aranceles de Es-
tados Unidos es limitado. Repre-
senta únicamente el 1,4% del total 
de las exportaciones a ese país, 
porcentaje que alcanza el 4,7% en 
el caso de España, según datos de 
CEOE Aragón. Los sectores con 
más presencia, indica Jesús Arnau, 
director general de la patronal, son 
la maquinaria de transporte y ele-
vación, los electrodomésticos y la 
maquinaria de construcción, si 
bien existe especialidad sensibili-
dad en el ámbito agrolimentario. 
«El IVA –recuerda– es un impues-
to al consumo, no a la importa-
ción», y con los aranceles «todos 
salimos perdiendo». 

Coincide en este análisis José 
Miguel Sánchez, director general 
de la Cámara de Comercio de Za-
ragoza. Con estos aranceles, dice, 
se resentirá el comercio interna-
cional y habrá más inflación. «El 
sector que más nos preocupa es el 
primario, que ya demostró en la 
etapa anterior de Trump que sabe 
buscar otros mercados», apunta, 
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ZARAGOZA. La Unión de 
Agricultores y Ganaderos de 
Aragón (UAGA-COAG) instó 
ayer al departamento de Agri-
cultura del Gobierno de Ara-
gón a solicitar ante el Ministe-
rio de Agricultura la autoriza-
ción para activar esta campaña 
la vendimia en verde. Una me-
dida que, dice la organización, 
los viticultores aragoneses re-
clamaron el año pasado con el 
objetivo de reducir la produc-
ción de uva y recuperar el equi-
librio del mercado del vino. 

Según la organización, el Mi-
nisterio abrió el procedimien-
to, hasta el 15 de enero, para que 
las comunidades autónomas 
pudieran acogerse a esta medi-
da en el marco de la Interven-
ción Sectorial Vitivinícola del 
plan estratégico de la PAC. «Sin 
embargo, el Gobierno de Ara-
gón, haciendo caso omiso de 
las reclamaciones del sector, no 
tramitó la autorización de la co-
secha en verde que, por el con-
trario, sí presentaron las conse-
jerías de La Rioja, Navarra, el 
País Vasco, Castilla y León, 
Murcia y Galicia», apunta UA-
GA. «Esta desigualdad es otro 
duro golpe para los viticultores 
aragoneses y les hunde, aún 
más, en la crisis de rentabilidad 
que arrastran sus explotacio-
nes desde hace cinco años», 
asegura, antes de señalar que 
no entiende cómo, «en el peor 
momento del sector, la conse-
jería no hace uso de una herra-
mienta fundamental». 

HERALDO

UAGA pide a la 
DGA que presione 
para poder hacer la 
vendimia en verde

fra la exportación de alimentos y 
bebidas desde Aragón a EE. UU. 
en unos 40 millones de euros, y el 
vino supone el 11% o 12% de esa 
cifra. «Es el producto que más se 
vende allí, el resto son dulces y bo-
llería, carnes, conservas vegetales 
y aceite, pero el oro líquido que se 
exporta desde Aragón se sitúa por 
debajo del millón de euros», seña-
la. «Para el vino, el mercado nor-
teamericano es muy relevante a 
nivel de imagen y de marca y el 
sector en Aragón está mirando 
con mucha preocupación los mo-
vimientos de Trump», añade. 

Gran impacto en Borja 
José Ignacio Gracia, secretario y 
director técnico del Consejo Re-
gulador de la DO Campo de Bor-
ja, reconoce que les preocupa mu-
cho lo que pueda pasar. «Precisa-
mente esta pasada semana tuvi-
mos una reunión con importado-
res de distintos países y estuvimos 
analizando lo que se nos viene en-
cima», indica. 

«Estados Unidos es el segundo 
mercado en volumen para Cam-
po de Borja. El primero es el Rei-
no Unido, aunque por valor es el 
norteamericano porque compran 
los caldos prémium», explica. En 
total, a EE. UU. exportan un total 

de 2 millones de botellas, lo que 
supone más del 20%, precisa. «Es 
un mercado muy demandante de 
garnacha, una variedad en la que 
se han volcado muchos esfuerzos 
para darla a conocer y de hecho 
en otoño de este año tenemos, de 
la mano del Icex, una actividad de 
promoción muy importante en 
Nueva York», señala Gracia. 

 El presidente de la DO Cariñe-
na, Antonio Ubide, muestra tam-
bién su malestar y preocupación 
ante los aranceles anunciados por 
Trump. En su caso, exportan un 
millón y medio de botellas a Esta-
dos Unidos. «Es nuestro quinto o 
sexto mercado en valor, precedi-
do por Alemania o el Reino Uni-
do», reseña. «Con estas guerras 
comerciales, a la agroalimenta-
ción en los países del sur de Euro-
pa como España nos va a ir muy 
mal», incide. Y en el caso concre-
to del vino, «si se pierde el merca-
do norteamericano, tendremos un 
problema», recalca, porque «bus-
car alternativas es complicado». 

La preocupación es palpable 
también entre las organizaciones 
agrarias. «En Estados Unidos, 
nuestra garnacha es muy aprecia-
da», coincide en destacar Óscar 
Moret, de la Unión de Agriculto-
res y Ganaderos de Aragón (UA-
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